

PRÓLOGO

El año 2005 aparecía el primer número de la revista científica *Oppidum. Cuadernos de investigación*, de la que se publica un volumen anual, y en 2007 se inauguró la Serie *Anejos de Oppidum*, formada por una colección de monografías de periodicidad variable que recoge estudios innovadores dedicados especialmente a los campos de las Ciencias de la Antigüedad, las Humanidades y el Patrimonio cultural.

Oppidum. Cuadernos de investigación surgió como una herramienta de difusión científica que permitiera proyectar, tanto a la comunidad erudita como al resto de la sociedad, los resultados de las investigaciones desarrolladas por el grupo de investigación de la Unidad de Arqueología del campus universitario de IE en Santa Cruz la Real en Segovia, así como otros trabajos novedosos realizados por personas y centros de investigación externos, permitiendo el acceso libre a sus contenidos actualizados a través de su portal web: [https:// oppidum.es/](https://oppidum.es/).

En una época de comunicación rápida e inmediatez informativa, mantener viva una revista de las características de *Oppidum* no es tarea sencilla. Con la publicación de su vigésimo número, puede afirmarse que todo ha sido posible gracias a la constancia, la pasión y la voluntad de un reducido grupo de personas comprometidas con la ciencia y el entorno humano y geográfico donde se ubica esta institución. Así, durante dos décadas (2005-2025), hemos conseguido aumentar el ya consolidado prestigio de IE Universidad, promover la difusión del conocimiento científico y lograr cierta proyección regional, nacional e internacional, a través de la presencia de *Oppidum. Cuadernos de investigación* y sus anejos en diversas bases de datos y recopilatorios de carácter académico.

Finalmente, queremos manifestar nuestro agradecimiento a todos los agentes implicados —instituciones, comité editorial y evaluadores externos— que, con su colaboración, han hecho posible alcanzar la posición en que se encuentra esta publicación, así como la esperanza de su continuidad, manteniendo la línea editorial que ha caracterizado su trayectoria.

CESÁREO PÉREZ GONZÁLEZ
Director de Oppidum. Cuadernos de Investigación